
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 20 DE JUNIO DE 1811.

SAN SILVERIO Y SANTA FLORENCIA VIRGEN MR.

El jubileo está en la iglesia de la Catedral.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 45' y se pone à las 7 h. 15'. Es el 30. de la luna. sale à las 4 h. 44' madr. y se pone à las 6 h. 55' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 1 h. 28' mad. || Seg. alta à las 1 h. 47' tard.

Prim. baxa à las 7 h. 38' mañ. || Seg. baxa à las 7 h. 57' no. dl. 21.

NOTICIAS DEL REYNO.

Exhortacion del Excm. Sr. marques de Campo Verde, à los soldados y habitantes de Tarragona.

El pronto socorro de esta plaza exige mi ausencia de vosotros por algunos dias : volaré para aliviar luego las incomodidades de un sitio. Entre tanto dexo gefes de mi confianza que os enseñarán à vencer : observad el mas riguroso orden ; sea uno mismo el sentimiento del soldado y el pueblo, y no dudeis de la victoria. Redoblemos nuestros esfuerzos y vigilancia à vista del último suceso : él mismo os enseña, que solo sabe progresar el enemigo en vuestra confusion. Esas tropas tan acreditadas, las veis batidas quantas veces os presentais en el campo y observais las leyes del orden. ¿ Y temereis sus asaltos tras de una muralla ? llenaos de

confianza y ardor en la pelea , que pronto os vereis libres de los peligros que os rodean. — Tarragona 31 de mayo de 1811. — Campo-verde.

Oribuela 6 de Junio, — Por el posta que pasó antes de ayer de Tarragona , se sabe , y aún se ha esparcido por toda esta ciudad , que aquella valiente guarnición , no pudiendo sufrir los insultos que á su presencia cometían los viles esclavos , salió y que fué tal el ardor con que empuñó el ataque , que despues de quedar como siempre un diluvio de cadáveres enemigos en el campo los restantes huyeron hasta trece leguas de Tarragona. De todo esperamos las mas autenticas pruebas para que acabemos de ver , que los habitantes de Tarragona son leones , y que su Caudillo el Sr. Campo-Verde , no conoce el miedo , ni la intriga.

Esta Junta ha recibido de sus apostados el parte que sigue.

Los enemigos permanecen en las mismas posiciones de Guadix y Cuesta de Diezma ; ayer se pasaron á los nuestros 7 franceses 5 de infantería , y 2 de caballería.

Se sabe positivamente que el hermano de Sebastiani murió el 26 de resultas del ataque del 24 herido gravemente de la cabeza , y que á los últimos instantes de su vida exclamó en maldiciones contra Napoleon , y su venida á España. Los cañones que les desmontamos en dicho ataque los enterramos en la Cuesta de Diezma. Lo que se anuncia al público , &c. (*Correo de Oribuela.*)

Alicante 4 de Junio. — Aunque no se ha recibido correo de Cataluña se sabe por varios conductos que Tarragona ni se ha rendido , ni se halla en estado de sucumbir ; antes por el contrario cada momento experimentan los sitiadores humillantes descalabros , que truecan su orgullo en una especie de debilidad ó deliquio , del que dificilmente podrán reanimarse. El valiente Sarsfiel con 4500 infantes y 17 caballos se halla muy próximo á la plaza , y el 25 dió á los enemigos una sangrienta batalla pasando á cuchillo á mas de 600 , cuyo detall circunstanciado anhelamos con impaciencia.

Alcaraz 26 de Mayo. — Acabamos de sufrir la séptima invasión del enemigo. Nos guardaremos de decidir qual haya sido la mas cruel, porque cada una se ha presentado con tales caractéres que la hacen singular. La del 22 ha acabado con lo que perdonaron las otras. No ha quedado mueble, ropa, ni menage de casa que, ó no se lo hayan llevado, ó inutilizado, hasta quemar los colchones, romper los vasos de las bodegas, en fin las habitaciones quedan absolutamente desiertas. Como la entrada fue de sorpresa no tratamos sino de salvar las personas: así han degollado mucho ganado de cerda; consumieron y derramaron grande porción de aceite, destrozaron las carnes del abasto, sacaron de los molinos y panaderías las harinas, el pan y el trigo que obraba en su poder. Tal es nuestra situación. Si se pregunta al conde Nassau la causa de esta conducta, responde que no hace mas que corresponder al desafecto que esta ciudad ha manifestado desde la primera invasión á la causa de su emperador que no tiene en ella un amigo: ni se ha presentado una vez á contribuir con algun auxilio; ni hai ciudadano que los haya esperado sino para hacerlos fuego. Esto dice, y quizás será la única verdad que ha salido de su boca. A nosotros nos contrista nuestra suerte; pero el dolor llega á lo sumo quando examinada la cosa hallamos que estas sorpresas son dirigidas por la gabilla de infidentes que rodean al enemigo los quales los descubren el estado de nuestras fuerzas, y los enseñan las veredas escusadas por donde pueden llegar sin ser vistos. Perdidos ya por el mal partido que han abrazado, se hacen la cuenta de que si vencen los franceses logran la seguridad de sus personas y propiedades: y dado que sean vencidos, harán lo que practican otros tan malos como ellos, implorar clemencia, mentir sin medida, acudir á la piscina probática en donde nunca falta un hombre que proporcione la salud á esta clase de paralíticos. ¡O patriotismo manchego! Veo arder en incesante llama, y en ella veo un milagro: porque la naturaleza carece de la virtud de mantenerse sin

pábulo, y contra los conatos de los otros elementos que quieren sofocarte. (Gazeta de la Mancha.)

NOTICIAS DE CADIZ.

El Sr. D. Estevan Varea, secretario interino de S. M. en el despacho de Hacienda de Indias dice á este consulado con fecha de 13 del corriente lo que sigue. „Enterado el consejo de regencia de quanto V. S. expone en su informe de 18 de mayo último, acompañando la instancia de varios individuos de este comercio, con la solicitud de que no se concedan licencias á ningunos particulares, para extraer sus fondos de las provincias de Caracas que están en insurreccion, se ha servido resolver que los dos permisos dados á D. Pedro de Urquinaona y D. Miguel de Meñizabal en reales órdenes de 20 de marzo, y 28 de abril, y el general que estaba concedido á el comercio, aunque extendidas las órdenes quando V. S. hizo la citada representacion, se suspendan mientras subsista el bloqueo puesto á los puertos de dicha provincia, ó que V. S. proponga algun medio oportuno que concilie los intereses de estos y demas que tengan bienes en ellas con los del estado. Lo que de orden de S. A. comunico á V. S. para su inteligencia y gobierno.“

Y para que la tenga el comercio de orden de los Sres. Prior y Cónsules se hace notoria esta disposicion. Cádiz 17 de Junio de 1811. — José Antonio de Hontañon oficial 1.º

PERDIDA. — El Sr. D. Vicente José de Castro y Lavandeira diputado en Cortes por el reyno de Galicia, perdió cosa de 8 dias hace dos cartas ya abiertas que le habian dirigido y la una contenia una representacion para las mismas Cortes: se suplica al que las haya hallado se sirva entregarlas al portero mayor de las refetidas Cortes, de que se le quedará agradecido y se gratificará si fuese persona que lo necesite.

VENTA. Quien quisiere comprar una Burra de cinco años con su cria macho, acuda á la calle de los tres hornos, que sale á la plazuela de las Viudas: y se dará con equidad.